



## Stellungnahme zum Antrag Nr. AT/0052/2018

Vorlage: ST/0085/2018		Datum: 17.05.2018	
<b>Kulturdezernentin</b>			
Verfasser:	40-Kultur- und Schulverwaltungsamt	Az.: 40/ Mü	
<b>Betreff:</b>			
<b>Stellungnahme zum Antrag der AfD-Ratsfraktion: Hochschul- und Wissenschaftsstandort Koblenz ausbauen- eine Perspektive für die Einrichtung einer rechtswissenschaftlichen Fakultät an der Universität Koblenz-Landau (Campus Koblenz) entwickeln</b>			
Gremienweg:			
24.05.2018	Stadtrat	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
	TOP	<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	öffentlich		<input type="checkbox"/> ohne BE <input type="checkbox"/> abgesetzt <input type="checkbox"/> geändert

### Stellungnahme:

Die Universität Koblenz- Landau ist gemäß § 1 Abs. 2 Nr. 2 des Hochschulgesetzes eine Universität des Landes Rheinland-Pfalz.

Die Hochschulen gliedern sich gemäß § 85 des Hochschulgesetzes in Fachbereiche. Gemäß § 85 Abs. 3 erfolgt die Errichtung zusätzlicher und die Teilung bestehender Fachbereiche im Einvernehmen mit dem fachlich zuständigen Ministerium.

Die Initiative Region Koblenz-Mittelrhein e.V. hat gemeinsam mit der Sparkasse Koblenz und der Wirtschafts- und Wissenschafts-Allianz Koblenz die Erstellung einer Studie „Bildung in der Region Koblenz-Mittelrhein“ am Institut für Forschung und Weiterbildung, Fachbereich für Sozialwissenschaften der Hochschule Koblenz, in Auftrag gegeben.

Die Ergebnisse der Studie wurden im Dezember 2017 veröffentlicht. In den Schlussfolgerungen heißt es hier u.a. : „Um das regionale Hochschulsystem zu stärken, ist die zusätzliche Ansiedlung von Studienfächern mit einem erhöhten Absolvierendenbedarf (z. B. Medizin) in der Region Koblenz-Mittelrhein bedenkenswert.“

Die Universität Koblenz-Landau ist bereits über das Hochschulzukunftsprogramm des Ministeriums für Wissenschaft, Weiterbildung und Kultur mit dem Land in den Dialog getreten. In dem Programm unterstützt eine Expertenkommission bestehend aus prominenten Vertretern aus der Wissenschaft die Weiterentwicklung des rheinland-pfälzischen Hochschulsystems mit eigenen Impulsen. Auf Grundlage dieser Empfehlungen und unter Einbeziehung bestehender Entwicklungsplanungen der Hochschulen beabsichtigen das Land und die Hochschulen voraussichtlich im Jahr 2018 einen Rahmenvertrag für die Weiterentwicklung des Hochschulsystems abzuschließen.

Vor diesem Hintergrund sind wesentliche Neuordnungen in der rheinland-pfälzischen und somit auch in der Koblenzer Hochschullandschaft zu erwarten.

### Beschlussempfehlung:

Die Verwaltung empfiehlt zunächst die Vereinbarung zwischen Hochschulen und dem Land Rheinland-Pfalz abzuwarten und die Thematik in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Kultur und Hochschulfragen zu erörtern.